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ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL CONSEJO DE 
PARTICIPACION CIUDADANA DEL DISTRITO NORTE, EL 21 DE NOVIEMBRE DE 
2022. 
 
          En el Salón de Actos del Centro Cívico de Buenavista de la Ciudad de Toledo, 
siendo las DIECINUEVE HORAS Y DIEZ MINUTOS (19,10 h.) del día veintiuno de 
noviembre de dos mil veintidós, se reúnen los miembros del Consejo que a continuación 
se relacionan: 
 

PRESIDENTE 
D. Ramón Lorente Redondo, en sustitución de D. Pablo García Martín, Concejal-
Presidente. 
 
VOCALES REPRESENTANTES DE LOS GRUPOS POLITICOS 
D. Javier Rodriguez Torres (PSOE). 
D. Juan José Alcalde Saugar (PP). 
Dª Olga Avalos Rebollo (IU-Podemos). 
Dª María de los Angeles Ramos Fernández (Vox). 
Dª. Araceli de la Calle Bautista (Ciudadanos) 
 
VOCALES REPRESENTANTES DE LAS ASOCIACIONES DE VECINOS 
D. José Luis Gómez Pérez (A.VV. “Ronda Buenavista”). 
Dª Estrella Plaza Tevar (A.VV. “Rio Chico”). 

 
SECRETARIA 
Dª Mª Rosario Román Agüero (Coordinadora de Distrito). 

 
          Abierta la Sesión por la Presidencia, se procede a tratar los asuntos incluidos en 
el siguiente  

 
ORDEN DEL DIA 

 
1.- APROBACION, SI PROCEDE, DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION 
ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 21 DE SEPTIEMBRE DE 2022. 
 

Por la Presidencia se pregunta a los asistentes si hay alguna observación al Acta 
de la Sesión anterior y, no habiendo ninguna objeción, se aprueba el Acta del Consejo 
de fecha 21 de septiembre de 2022. 
 
2.- INFORME DE LA PRESIDENCIA. 
 

El Sr. Presidente excusa la ausencia del Presidente titular por motivos 
personales, y da paso a la lectura del Informe: 
 

 
 
Comienza anunciando un plan de arbolado en el barrio de La Legua, que ya 

está adjudicado a una empresa y se empezará en breve. Asimismo, se van a cambiar 
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todas las luminarias del barrio a led, por cuestión de eficiencia energética; estamos a la 
espera del material que llegará en diciembre o principios de enero, el proyecto ya está 
adjudicado. En enero se abordará la iluminación del parque que queda sin luz. 

En cuanto al tema del PAU “Montecigarrales” para construcción de nuevas 
viviendas por la inmobiliaria Vistahermosa, hemos parado la propuesta porque estamos 
siempre del lado de los vecinos.  

En el barrio de Valparaíso han empezado las obras del circuito de mountain-
bike, con el visto bueno de Medio Ambiente y por tanto sin riesgo medioambiental, 
respetando los arbustos autóctonos, como son los carrascos; el proyecto completo 
asciende a 22.417 € IVA incluido. En la pista de Voleybol esta semana que viene se 
conectará la luz. 

En el barrio de Buenavista, la semana pasada la alcaldesa enseñó el proyecto 
a la asociación de vecinos del centro de mayores y remodelación de la Plaza de España, 
los vecinos hicieron alguna petición que se está estudiando por los servicios de 
Urbanismo. Sobre los ruidos TO20-TO21 apunta que está prácticamente terminado el 
informe para su envío al Defensor del Pueblo. 

Se han aprobado los proyectos de las medianas de la Avenida Irlanda y  Avenida 
Francia. 

 
Informa a continuación sobre los presupuestos participativos: 

1. Se está acabando de redactar una memoria valorando el traslado de la pista de 
Skate, ante la imposibilidad de acometerlo en la mediana de la avenida del 
Madroño, por suponer un presupuesto cercano a los 100.000 € ya que su 
acondicionamiento implica realizar importantes movimientos de tierra, por lo que 
se ha propuesto en la parte trasera, junto a la pista de vóley y pump track, de 
manera que quede una zona deportiva consolidada. 

2. Creación de zona deportiva en la legua, pista de STREETWORKOUT 
(Calistenia) junto a la pista deportiva. Ya está redactada la memoria y se han 
recibido ofertas de empresas constructoras. 

3. Acondicionamiento y dotación de servicios públicos, ejercicios biosaludables en 
los parques Bélgica y Nara, se está acabando la memoria valorada para pedir 
presupuestos, ajustada a lo que teníamos previsto. 
 
Esperamos que todos estos proyectos vayan a las próximas Juntas de Gobierno 

y la intención es que se acabe la ejecución de estos, este mismo año. 
 

Informa ahora sobre las actividades de Navidad en los distintos barrios: 

 Buenavista: Tren de la Navidad, Toledo Coral. Feria de la Navidad.  

 La Legua: Ruta ferroviaria por las casas de la Navidad. Festival Tecnológico. Parque 
de la Navidad. Pabellón 

 Valparaíso: Tren de la Navidad. Festival Tecnológico. Feria de la Navidad. 
 

En todos los barrios Concurso literario: Historias con final feliz y Carta de buenos 
deseos. 
 

 
Interviene el Sr. José Luis Gómez y apunta que en esta semana les enseñarán 

los proyectos del centro de mayores y plaza de España, y en cuanto a la TO20-TO21 
pide que se contemple como vía urbana, sin entrar en tema ruido. 
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Toma la palabra el Sr. Alcalde Saugar, y refiere que todas estas medidas le 
parecen síntoma del “apretón del vago”. Concretamente en cuanto a la pista de skate, 
que llevan 12 años tras el proyecto en la Avenida del Madroño, y ahora resulta que es 
caro en esa parcela, cuatro meses esperando una respuesta y 8 años para que se haga. 
Lo que queremos es que se haga ya, queremos soluciones, lo que se dice ahora 
respecto a las dificultades del terreno ya se sabía hace 8 años. 

Se incorpora Araceli de la Calle Bautista, cuando son las 19 horas 20 minutos. 
La Presidencia contesta que el proyecto de la nueva ubicación de la pista de 

skate ha sido mostrado a la Asociación de Vecinos; había varias opciones y la elegida 
se ha consensuada con los vecinos. 

El Sr. Alcalde Saugar en cuanto a La Legua, se alegra de que se haya sacado 
el tema, consideran que no procedían tantas pistas en terreno privado, por un cambio 
en zona de talud. El ayuntamiento no estaba obligado a dar solución rápida al PERI, 
¿cuál es el interés? Desde luego no el de los vecinos. 

El Presidente contesta que era una cesión de Vistahermosa, y había que 
respetar sus derechos, pero que de momento se ha paralizado y estaremos en lo que 
quieran los vecinos. 

De nuevo el Sr. Juan José Alcalde, dice que ha faltado participación en general 
de los vecinos, nos enteramos que es ahora cuando la Alcaldesa se empieza a reunir 
con ellos. El Centro de Día de Buenavista se pretende ahora que se construya al lado 
del Centro de Salud, en la misma parcela, pero reducida, que dejó el PP en 2007, 15 
años de mareo a los vecinos para volver al mismo sitio. Nos gastamos 300.000 € en 
arreglar el talud hace muy poco tiempo, y ahora es ahí donde va el Centro de Día. Lleváis 
16 años prometiéndolo y ahora entran las prisas. El movimiento vecinal está 
abandonado. Lo mismo pasa con el problema de la TO-20, lo único que se aborda es 
bajar los ruidos, porque es el tema que ha solicitado el Defensor del Pueblo, pero no se 
aborda el cambio de categoría de la vía que es lo que quieren realmente los vecinos. 
En cuanto al tema de la Biblioteca ¿se ha hablado con los vecinos de lo que se va a 
hacer, se ha incorporado el crédito necesario en el próximo presupuesto? 

El Presidente responde que sí se ha hablado con los vecinos, lo que iba en el 
programa electoral son propuestas de la Asociación de Vecinos de Valparaíso. 
 
 
3.- PROPUESTAS DE LOS VOCALES EN REPRESENTACION DE LAS 
ASOCIACIONES CIUDADANAS Y DE LOS VECINOS. 
 
3.1.- PROPUESTAS DE LA A.VV. “LA RONDA”. 

Toma la palabra José Luis Gómez Pérez, y expone sus propuestas, eran 3 
propuestas y 1 pregunta:  

1º Respecto a la apertura de la Biblioteca en horario de mañana, no era motivo 
de votación, en un Pleno se acordó que se abriera por las mañanas, en los mismos 
términos que la biblioteca del Polígono que ya se abre en horario de mañana, ¿por qué 
la de Buenavista no? Igualmente se hace necesaria una ampliación del espacio, pues 
se ha quedado pequeña para los vecinos del barrio, no podemos tampoco abandonar 
este tema. 

2º En los presupuestos participativos se aprobó la instalación de aparatos 
biosaludables en los parques del barrio, ya nos ha contestado el Presidente en su 
informe a esta cuestión. 
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3º La tercera propuesta es solicitar la gratuidad de los autobuses urbanos para 
las personas mayores, que con poco más de la pensión mínima se han quedado fuera 
de la medida, utilizan el transporte público para hacer la compra, y tienen que pagar 27 
cts por trayecto; pedimos sensibilidad con las personas mayores, y que se amplíe la 
medida a que ningún mayor pague por el uso de los autobuses urbanos. 

Responde el Presidente, en cuanto a la propuesta para la gratuidad del autobús, 
que le parece una buena idea, habría que presupuestarlo para el año que viene. Se 
trasladará la propuesta a los Servicios correspondientes. Y en cuanto al tema de la 
Biblioteca la propuesta se está estudiando desde Cultura, para contratar una persona 
más que permita abrir por la mañana. 

Interviene la Sra. Avalos, recordando que la propuesta que se aprobó en el Pleno 
Municipal era para abrir todas las bibliotecas municipales, no sólo la del Polígono. Ya 
dijo el Concejal de Cultura que “estamos trabajando en ello”, me voy a quedar la frase 
como slogan, no entendemos porqué esto no sale adelante si ya se dijo que se iba a 
abrir, y sí ha salido la apertura en horario de mañana de la del Polígono. En todos los 
Consejos se trata el mismo tema y no se avanza. 

El Sr. Juan José Alcalde toma la palabra y solicita la apertura del Centro de 
Valparaíso por personal de plantilla del Ayuntamiento, tiene claro que si se quiere hay 
presupuesto para ello. Pone como ejemplo que con el presupuesto del puesto de un 
funcionario que se jubiló el año pasado, la alcaldesa decidió convertirlo en dos puestos 
para contratar a dos personas más para su Gabinete; podía haber sido utilizado este 
presupuesto para personal en el Centro de Valparaíso, pero la Alcaldesa prefirió 
aumentar el número de sus asesores. 

La Presidencia duda de que esto sea como ha dicho el Sr. Alcalde; el Centro se 
ha cedido a la Asociación de Vecinos Río Chico porque lo solicitaron. Después han 
pedido que se abra con personal municipal, es cierto que ha sido aprobado en Pleno y 
está pendiente de ejecutar. Son dos cosas distintas, la apertura del Centro en general y 
la instalación de una biblioteca en este centro, que fue moción de IU y también fue 
acordado en Pleno. 

El Sr. Alcalde Saugar insiste en que la contratación de dos asesores más para 
la Alcaldesa fue posible, porque así se ha hecho. 

La Sra. Ramos Fernández pregunta por qué en el barrio del Polígono sí se ha 
presupuestado el gasto necesario para la apertura de la Biblioteca en horario de mañana 
y en los demás barrios no, si se aprobó en el mismo acto la apertura de todas las 
bibliotecas municipales en horario de mañana, lo normal es que se hubieran 
presupuestado todas a la vez. 

El Presidente contesta que se dará respuesta en el próximo Consejo. 
De nuevo José Luis Gómez pregunta si tiene pensado el ayuntamiento abordar 

el problema de acerado de las calles Alemania, Italia y Bélgica, que llevan sin ninguna 
reparación desde hace más de 25 años, así como la iluminación, alumbrado de farolas. 
Los árboles de las calles tienen una vegetación muy densa y hacen mucha sombra, las 
farolas no alumbran lo suficiente. Continúa diciendo que se hace la lectura lumínica en 
el centro de la calle, pero donde hay que medir es en los sitios con deficiencia. Se tiene 
que hacer una actuación integral del acerado y el alumbrado, teniendo en cuenta las 
propuestas y necesidades que planteemos los vecinos antes de intervenir. 

La Sra. Araceli de la Calle confirma que llevamos años con los mismos temas 
sin dar solución, iluminación, acerado… 
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El Sr. Presidente responde cree que el tema de alumbrado ya estaba 
presupuestado, no obstante se trasladará a Obras la propuesta de reparación de aceras 
y alumbrado. 

 
Toma la palabra Sra. Plaza Tevar, de la AA.VV. “Rio Chico”, que pasa a leer sus 

propuestas presentadas: 
1. Adecuación de la zona deportiva de la avenida del Madroño con iluminación 

en la pista del pumtrack, vallado de la pista de vóley, una fuente y más 
papeleras en la zona. 

2. Adecuación de los caminos del canicross de la avenida del Olmo/calle 
Carrasco limpieza de malas hierbas, algunos bancos, iluminación, 4-6 mesas 
merenderos de madera y preparación del espacio para el bosque educativo. 

Preguntas: Estamos a la espera desde julio de información acerca de la 
viabilidad técnica del proyecto del traslado del skate-park a la zona deportiva de la 
avenida del Madroño, con los 40.000 € aprobados por barrios de los presupuestos de 
participación el distrito Norte. Y ¿cuándo se arreglará la pista de fútbol de tierra? 

 
Contesta el Sr. Presidente que ya ha respondido en su informe en la parte de 

iluminación, y en cuanto a la instalación de papeleras, vamos a esperar a enero que 
entra en funcionamiento nuevo contrato con empresa. Continua respecto al canicross 
que se ha hecho valoración por el Técnico competente, y el proyecto para aplanar y 
quitar grava suelta está hecho, se va a actuar en breve para limpiar la zona y dar 
solución al problema de correntía de aguas. En cuanto al traslado de la pista de skate, 
está preparada la memoria por 40.000 € para hacerlo en sitio llano. De conformidad con 
los vecinos, el campo de fútbol se hará de tierra, por mejor drenaje, y se van a sustituir 
porterías, ya de cara al año que viene. 

 
4.- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS 
 
4.1- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS FORMULADAS POR LOS VOCALES DEL 

CONSEJO. 
 
Interviene en primer lugar el Sr. Alcalde Saugar para plantear las siguientes 

cuestiones: 
1. El proyecto de remodelación en plaza España, ¿qué es lo que se va a 

hacer, cuándo, en qué plazo, por cuánto?.  
2. ¿Sigue el proyecto del Mirador de la Legua? Parece que no, porque lo 

han parado lo vecinos, no Tolón. 
3. ¿Cuándo se va a dar cumplimiento al acuerdo plenario de apertura por 

personal municipal del Centro Cívico de Valparaíso? 
4. ¿Cuáles son los proyectos aprobados con Fondos Europeos? ¿Por qué 

no nos informan de los que se han aceptado para los distintos barrios? 
De manera que todos los sepamos. 

5. Igualmente hace una sugerencia respecto a línea 42 con cabecera en 
Safont, ¿Qué sentido tiene que sea la única que empieza allí, cuál es el 
motivo? Pide que se cambie y finalice en Zocodover como todas las 
demás. 

El Sr. Lorente responde que se trasladará al Concejal del Área esta última 
propuesta. 
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Toma la palabra la Sra. Araceli de la Calle, para preguntar sobre cómo se está 

llevando a cabo el proyecto de mountain bike, a su parecer de una manera muy poco 
profesional, se están arrancando arbustos. 

El Sr. Presidente responde que se está realizando conforme al proyecto, 
aprovechando caminos existentes, y con la supervisión y visto bueno de la Técnico de 
Jardines, respetando la flora autóctona; es un asunto que le preocupa pues vive enfrente 
y está pendiente del tema. Hará llegar la memoria a los grupos políticos. 

Interviene el Sr. José Luis Gómez para solicitar respecto a la parcela de calle 
Reino Unido que ha sido adquirida por un propietario para equipamiento terciario, que 
si hay alguna modificación de uso los vecinos podamos saberlo con antelación e 
intervenir. 

 
4.2- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS FORMULADAS POR EL PÚBLICO. 
 
4.2.1.- PROPUESTA REALIZADA POR JOSE Mª SANTOS MARTIN. 
 
Al no estar presente el autor de la propuesta, no es objeto de debate, puesto que 

conforme al artículo 17 del Reglamento Orgánico de los Distritos, debe ser iniciado con 
una intervención del autor de la iniciativa. 

 
Seguidamente, toma la palabra la Sra. Carmen Cervantes y expone una vez más 

el problema de la TO 20-21, esta carretera que es una calle, cosa que no le entra en la 
cabeza al Concejal de Tráfico. Desde 2014 lo ha dicho, que es una calle, y sin embargo 
tiene una señal de limitación de velocidad a 90, cuando debería estar limitado a 50-40, 
y el Concejal lo sabe pero no lo hace. Esto tiene un nombre… Ahora están haciendo 
mediciones porque habían engañado al Defensor del Pueblo diciendo que ya las habían 
hecho, insiste en que ya está reconocido que es vial urbano, ¿por qué entonces no 
cumplen con la normativa? Respecto a la línea 42, ya se lo habían dicho antes al 
Concejal; en su día el cambio a Safont fue por problemas en la calle Gerardo Lobo, y se 
ha quedado con ese recorrido que como tarda 15 minutos más casi no se utiliza por los 
vecinos. Pide que vuelva a tener inicio en Zocodover, y que se ponga un banco en las 
paradas de autobús de la calle Alemania, en las que no hay marquesina. En cuanto al 
problema del alumbrado en el barrio de Buenavista, lo primero que hay que hacer es 
una poda bien hecha, para que la luz de las farolas que están puestas desde 1995 y son 
de carretera, no choquen con las ramas de árboles, hay que sustituirlas por farolas para 
peatones, con una luz por debajo de la copa de los árboles, esto ya se pidió por los 
vecinos. 

Interviene el Sr. Presidente y expresa que se trasladará el asunto a los distintos 
Servicios Municipales, para su valoración. No obstante, apunta que ya se consiguió que 
se iluminaran muchos pasos de peatones, a través de la JCCM. En cuanto al problema 
de la TO-20-21 informa que está ya casi terminado el informe para enviar al Defensor 
del Pueblo. 

 
A continuación, toma la palabra la Sra. Raquel López Reneo, de la AA.VV. 

“Olivar de los Pozos”, para manifestar en primer lugar que de manera reiterada los 
vecinos exponemos temas y estamos agotados de no obtener soluciones. Expone el 
problema de la gestión de restos de poda vegetal, los vecinos queman los restos 
vegetales en cuanto pasa el verano, y pide que se gestionen la recogida de las podas 
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por zonas para evitar estas quemas; en otras ciudades se recogen sistemáticamente, y 
el gasto sale comido por servido, pues se pone la leña a disposición de los ciudadanos, 
se diría así que Toledo cumple con la protección al medio ambiente. Pero ya pasó con 
Filomena que se acumularon los restos en La Peraleda y en el mes de mayo todavía 
había madera seca sin recoger. Sabe que de La Peraleda no interesa hablar, pero es 
un espacio donde hay niños que juegan, en un entorno tristísimo, lamentable, y además 
se pueden caer las ramas y tener que lamentar accidentes. 

Interviene el Sr. Presidente y explica que en lo que respecta a la gestión de la 
poda, la empresa que la realiza lo hace correctamente, llevándose los numerosos restos 
que se producen a una planta de biogas en Sonseca, igualmente hay dispuestos 
contenedores en puntos limpios; no obstante advierte que sería interesante poner 
puntualmente más contenedores en los momentos de poda.  

Se traslada la propuesta a Parques y Jardines y a Obras. 
Por último, en lo referente al problema de la TO 20-21 manifiesta que 

independientemente del límite de velocidad, el ruido existe y por eso se han hecho las 
mediciones, puede ser una solución utilizar un asfaltado con bajas emisiones. 

Al respecto José Luis Goméz concluye que si se limita la velocidad a 50 se puede 
unir la zona de Tres Culturas con el chuletero, y así hacemos más urbana esa vía,  cosa 
que no se puede hacer si la limitación continua a 90. 

 
Y, no habiendo más asuntos que tratar, por la Presidencia se procede a levantar 

la sesión, siendo las 20,25 horas del día anteriormente mencionado. 
 
 
     EL PRESIDENTE                                                      LA SECRETARIA 
Ramón Lorente Redondo                                        Mª Rosario Román Agüero 
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